



La media de afiliación al sistema aumenta por tercer mes consecutivo y se sitúa en 17.648.660 ocupados

## El número medio de afiliados a la Seguridad Social aumentó en 53.852 el pasado mes de abril

- La tasa interanual ralentiza su caída hasta el -2,14% para el conjunto del Sistema
- Por sectores, destaca el incremento en hostelería y servicios sociales, en 43.175 y 8.644, respectivamente; la industria manufacturera disminuye en 7.575
- “Los datos indican que la Seguridad Social española va dejando ya muy atrás las cifras más duras del ajuste, que han tenido traducción en la EPA del primer trimestre que refleja el escalón navideño de los contratos interrumpidos a final de año”

4 mayo 2010. La Seguridad Social registró un total de 17.648.660 afiliados medios durante el mes de abril, lo que supone un incremento de 53.852 ocupados respecto al mes de marzo, dato que contrasta con los -23.000 del mismo mes del año anterior y muy por encima del aumento que se registraba en el mes de abril de 2008 (41.866). La tasa interanual para el conjunto del Sistema se sitúa en el -2,14%, lo que revela una importante moderación en la pérdida de afiliados con respecto al mismo mes de 2009, cuando la tasa de afiliación decrecía un -6,83%.

Por sectores de actividad, en el Régimen General, la mayoría de los sectores registran en términos intermensuales valores positivos, destaca el incremento de ocupados en Hostelería, 43.175 ocupados más (4,75%); Actividades Sanitarias y de Servicios Sociales con 8.644 afiliados más (0,64%); Construcción, 7.112 afiliados (0,63%) y Actividades Administrativas con 7.395 (0,70%). La mayor pérdida de afiliados se registra en la Industria Manufacturera con -7.575 ocupados (-0,41%); Administración Pública, -3.855 ocupados (-0,35%) y Educación, -1.679 ocupados menos (-0,24%).

El número medio de afiliados en relación con el mes de marzo aumenta en 64.022 para el Régimen General, con un incremento de la tasa intermensual del 0,48% y un descenso de la interanual que se modera hasta el -2,25 en contraste con el dato registrado en la misma fecha del pasado año, un -8,19%. En abril del presente ejercicio el número medio de trabajadores afiliados al Régimen General se situó en 13.319.739. El Régimen Especial de Trabajadores Autónomos que totaliza 3.137.430 afiliados medios, continúa en valores positivos en la tasa intermensual y experimenta un ligero incremento de 0,09%; además, modera su descenso en términos interanuales con respecto al mes de marzo hasta un -3,30%. El conjunto de los restantes



Regímenes (Agrario, Mar, Carbón y Hogar) registran un incremento en los últimos doce meses de 27.801 afiliados.

Por género, la cifra de mujeres ocupadas presenta un registro de 7.914.407, 38.793 trabajadoras afiliadas más que en el mes anterior; hay que destacar que la tasa interanual registra una ligera caída del -0,46% en marzo. En cuanto a los afiliados varones, ascienden en 15.060 ocupados con respecto al pasado mes y el total se sitúa en 9.734.254 lo que significa que en este caso también se ralentiza la caída de la tasa interanual que se sitúa en el -3,46%.

Los afiliados medios extranjeros aumentan por tercer mes consecutivo y totalizan ya 1850.369, 22.139 ocupados más que en marzo.

### Valoración del Secretario de Estado de Seguridad Social, Octavio Granado

Según el Secretario de Estado **“Los datos de afiliación a la Seguridad Social del pasado mes de abril han confirmado la tónica que ya anunciamos en el mes de febrero. Por tercer mes consecutivo la afiliación aumenta, hay más de 100.000 afiliados desde el paréntesis de las vacaciones de Navidad y todos los sectores se incorporan con relativa fuerza a este fin del ajuste en el empleo y en los datos de afiliación a la Seguridad Social.”** Granado destaca la mejora **“con mucha fortaleza del sector servicios, lo cual lógicamente, está en función de la estación; también mejora la construcción; la industria y la agricultura mantienen un tono de sostenimiento de la afiliación y crece el empleo en el sector de autónomos.”**

El responsable de la Seguridad Social señala que **“Si tenemos en cuenta el reparto en todo el mapa español de los incrementos de la afiliación, existen cifras muy positivas en Comunidades como Andalucía y Cataluña; la Comunidad Valenciana, por el contrario, sigue reflejando las cifras más negativas y la Comunidad de Madrid se mantiene en una situación de *impasse*, de crecimiento muy moderado de la afiliación a la Seguridad Social, solamente 3.000 personas.”**

Octavio Granado destaca que **“Por sectores, el dato más halagüeño sería que en algunas de las Comunidades en las que se han producido los incrementos mayores del paro parece que está repuntando con fuerza la actividad económica y hay un repunte de los datos de afiliación que se traducen en mayor empleo de mujeres, en mayor empleo de trabajadores extranjeros, pero también mayor empleo de hombres”.**

Granado subraya que estas cifras **“Nos animan a pensar que el año 2010 va a ser encarado por la Seguridad Social española dejando ya muy atrás las cifras más duras del ajuste que hemos conocido en los últimos meses del año pasado y que han tenido traducción en la Encuesta de Población Activa del primer trimestre de este año, que lo que refleja es el escalón navideño de los contratos interrumpidos a final de año.”**